

 Fecha: 04-09-2024
 Pág.: 2
 Tiraje: 10.000

 Medio: El Sur
 Cm2: 290,7
 Lectoría: 30.000

 Supl.: El Sur
 VPE: \$699.168
 Favorabilidad: ☑ Positiva

Tipo: Columnas de Opinión
Título: Columnas de Opinión: Vinculación con el Medio aporta al desarrollo local

Opinión

Vinculación con el Medio aporta al desarrollo local

En nuestros días, no se concibe a las

universidades como entidades aisladas,

que no sean capaces de vincularse con las

comunidades y comprender sus

inquietudes, problemas y desafíos.

La Vinculación con el Medio es una función misional de toda institución de Educación Superior, junto a la Docencia e Investigación. Es que, en nuestros días, no se concibe a las instituciones formadoras como entidades aisladas, que no sean capaces de vincularse con las comunidades y comprender sus inquietudes, problemáticas y desafíos.

La Universidad San Sebastián nació hace 35 años en Concepción y, desde que abrió sus puertas, adquirió una responsabilidad pública con su entorno. Sobre la base de esa convicción y de un proceso de mejora continua, es que ha logrado establecer un modelo de Vinculación con el Medio (VcM) que es altamente reconocido.

En la USS, esta función contribuye a la docencia y a la generación de nuevo conocimiento; propicia experiencias de aprendizaje significativo para sus estudiantes, abordando los desafíos de Chile y sus localidades, y es fruto del trabajo de los académicos, quienes, desde sus disciplinas, permiten aportar valor junto a organizaciones públicas y privadas, que también son actores fundamentales en esta misión universitaria.

La sede Concepción, como sede fundacional, debe contribuir de manera concreta al progreso regional. Para ello, la Vicerrectoría de VcM dispone anualmente de fondos concursables para el desarrollo de iniciativas que se despliegan en los territorios, movilizando a equipos multidisciplinarios de estudiantes y académicos hacia lugares donde se requiera de conocimiento y experiencia puestas a disposición de la sociedad.

Entre estas instancias, se distinguen los proyectos colaborativos, instrumentos que emergen de un diálogo intencionado entre académicos y actores del territorio vinculados a una problemática, la que enfrentamos de manera conjunta en su diseño y ejecución. Históricamente, los académicos de la sede Concepción son quienes se adjudican en mayor número estos fondos, lo que redunda en el desarrollo de más ini-

ciativas y, por tanto, mayor cantidad de comunidades beneficiadas.

Solo este año se están ejecutando 85 de estos proyectos en la sede Concepción, con un despliegue que alcanza a las 20 comunas y 90 organizaciones beneficiarias. Se proyecta que en estas experiencias participen 13 mil estudiantes de todos los niveles de formación, junto a más de 300 académicos, en las más diversas áreas del conocimiento.

En su mayoría, estos proyectos tributan a los Programas Territoriales Hito, que son iniciativas estratégicas de VcM que surgen desde las sedes, con el objetivo de abordar desafíos complejos de mediano y largo plazo, articulando las tres funciones universitarias para contribuir al desa-

rrollo sostenible de las regiones. En Concepción se ejecutan tres de ellos: Más Nutrición Más Vida, cuyo objetivo es fomentar hábitos de vida saludables mediante la promoción de la salud, la innovación alimentaria y la educación sobre el consumo de alimentos funcionales; Más Glocal, que impulsa la internacionalización regional, de cara a las exigencias de desarrollo sostenible a nivel global, y Más Comunidad, cuyo norte es

contribuir a la reducción de las brechas territoriales a través de estrategias y acciones de asociatividad y valor compartido entre agentes de la sociedad civil, los gobiernos locales, el mundo privado y la academia.

A 35 años de la creación de la USS, continuamos contribuyendo al

impacto territorial desde la Vinculación con el Medio como instrumento de cambio para construir una sociedad más solidaria y fraterna.



FABIOLA FUENTEALBA ARÉVALO

Vicerrectora adjunta de Vinculación con el Medio U. San Sebastián Concepción